

Tätigkeitsbericht der Musikschule für das Jahr 2016

Im Kalenderjahr 2016 hatte die Musikschule 615 Belegungen und beschäftigte 36 Lehrer. Aufgrund der demographischen Entwicklung und der zeitlichen Einschränkung der Schüler durch G8 sinken die Schülerzahlen weiterhin. Um dem Rückgang entgegenzuwirken gehen wir weiterhin Kooperationen mit allgemeinbildenden Schulen ein und weiten den Unterricht im Erwachsenenbereich aus.

Überblick über die Belegungszahlen seit 2011

2015: 633 Belegungen und 39 Lehrer

2014: 688 Belegungen und 40 Lehrer

2013: 729 Belegungen und 40 Lehrer

2012: 776 Belegungen und 43 Lehrer

2011: 819 Belegungen und 45 Lehrer

Familienpass

Der Zugang zum Anspruch auf Ausstellung des Familienpasses ist seit 01.01.2016 neu geregelt. Zu diesem Zeitpunkt besaßen 41 Familien unserer Schüler einen Familienpass. Der Anteil dieser Familien hat sich zum 01.01.17 auf 20 mehr als halbiert. 10 Familien haben aufgrund der geänderten Grundbedingungen gekündigt. Zwei Familien nehmen seitdem die Familienermäßigung von 20 % in Anspruch. Die Gründe für den Wegfall der anderen Familien liegen uns nicht explizit vor.

Bläserklasse am EvB-Gymnasium

Mit erfreulich großem Erfolg ist der erste Bläserklassenjahrgang am EvB-Gymnasium gestartet. Statt der erhofften 20 Schüler haben 30 Schüler das Angebot wahrgenommen. Im kommenden Schuljahr 2016/17 haben bereits 36 Schüler bei der Anmeldung ihr Interesse bekundet.

Ein Lied für Wipperfürth – Für immer

Im Herbst 2015 trat der Bürgermeister mit Vertretern der Voss-Stiftung an den Förderverein und die Musikschulleitung heran mit dem Vorhaben, einen Kompositions-Wettbewerb zur 800-Jahrfeier der Stadt auszurichten. Die Musikschule entschied sich, zwei begleitende, kostenlose Kompositions-Workshops anzubieten, die dann auch gerne von interessierten Wipperfürther Hobbykomponisten angenommen wurden. Zusätzlich zu den in diesen Workshops entwickelten Liedern gingen insgesamt über zwanzig Einsendungen bei der Musikschule ein. Daraufhin wurden die zehn besten Lieder von einer Jury vorausgewählt, mit einer Dozentenband einstudiert und am 11. Juni 2016 der interessierten Öffentlichkeit bei einem Song Contest in der Alten Drahtzieherei präsentiert. Gewinner wurde das Lied „Für immer“ von Andreas Schnermann, das schon im Juli in einer aufwändigen Produktion mit den Bergischen Symphonikern professionell aufgenommen wurde. Seitdem sind zahlreiche Arrangements für alle möglichen musikalischen Formationen entstanden und etliche zum Teil renommierte Gruppen haben bereits Videobotschaften mit unserem neuen Stadtlid geschickt. Zudem veranstaltete die Musikschule zwei Workshops für die Blasorchester und die Sänger der Hansestadt. Nach zwei kurzweiligen und interessanten Samstagen entstanden in einem offenen Projektchor und einem Workshop-Orchester so auch zwei Ton- und Videoaufnahmen, die, wie die diversen „Youtube-Grußbotschaften“ und alle Noten der verschiedenen Arrangements auch, demnächst auf der Stadtlid-Seite www.einliedfürwipperfürth.de zur Verfügung gestellt werden bzw. schon dort zu finden sind.

Veranstaltungen

In 2016 hat die Musikschule wieder über 70 Konzerte und Veranstaltungen organisiert und zur kulturellen Vielfalt in Wipperfürth beigetragen.

Ensembles / Spielkreise

Die Musikschulleitung möchte jedem Instrumentalschüler der Musikschule die Möglichkeit bieten, in einem Ensemble zu musizieren, im Idealfall im klassischen und im populären Bereich. Weiterhin ist es unser Anliegen, diese Spielkreise in der Öffentlichkeit zu präsentieren. So bekommen die Schüler Aufführungspraxis und die Musikschule ist bei vielen Veranstaltungen in der Stadt vertreten. Zurzeit haben wir folgende Ensembles:

Bigband „Big Stuff“
Bigband „be cool“
Improvisationsband
Vororchester
Jugendblasorchester
Streichorchester „Die Quietschfidelen“
Kammerorchester Wipperfürth 1954
Saxophonquartett
Blockflötenquartett
Cello-Orchester
Klarinettenquartett
Querflötenquartett
Gesangsensemble „Red Shoes“
Mädchenband
Youngsterband
Bandprojekt
Kompositionsworkshop zum Stadtlid
Musiktheoriekurs

Kooperationspartner der Musikschule

BEW
Hans Hermann Voss-Stiftung
Kreissparkasse Köln
Volksbank Wipperfürth-Lindlar eG
Engelbert-von-Berg-Gymnasium
Städtische Realschule – Bläserklasse
Gesamtschule Marienheide - Bläserklasse
Stiftung St. Josef - KGS St. Antonius - Angebot in der Offenen Ganztagschule
KGS St. Antonius - Blockflötenunterricht
KGS St. Nikolaus - Blockflötenunterricht
GGs Kreuzberg – Blockflötenunterricht
Bürgerstiftung „Wir Wipperfürther“ / Alte Drahtzieherei - monatliche Jazzsession
Katholische Kirchengemeinde St. Nikolaus
Evangelische Kirchengemeinde Wipperfürth
Ökumenische Initiative
Kunstabnhof
Chor Vox Musica
Musikverein Wipperfürth
Tambourcorps Wipperfürth
Schützenkapelle Kreuzberg
Schützenkapelle Wipperfeld
MV Thier
MV Dorhrgaul
Musikschule Hückeswagen
Metablon Lindlar